

Tocopilla, 17 de Septiembre de 1992.-

EXMO. SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
DON PATRICIO AYLWIN AZOCAR
PALACIO DE LA MONEDA
SANTIAGO

ARCHIVO

Recordado y distinguido Sr. Presidente:

En mi condición de Gobernador Provincial de Tocopilla y del alto honor que me ha conferido para representarlo es mi deber y obligación advertirlo de algunas situaciones que nos producirán mayor conmoción social, política y de orden económico.

Como es de su conocimiento, Tocopilla vive una crisis de orden general muy prolongada (1991-1992). a juicio de nuestro Ministro de Hacienda, camarada Foxley: "Constituye un Bolsón de Pobreza" en nuestra floreciente economía.

V.E. tomó conocimiento de esta situación en audiencia concedida al Gobernador suscrito, a la representación parlamentaria y al Presidente del Comando de Defensa de Tocopilla. Recibí un petitorio o memorandum, aún pendiente en sus partes principales. Lo último es que V.E. debería entregar en el mes de Agosto pasado, una decisión en el sentido: "**que se haría por Tocopilla**" para afianzar su economía.

La comunidad y el Comando de Defensa ha solicitado la prolongación de la Zona Franca de Iquique, Leyes de Excepción para la instalación de Empresas o Industrias, Zona Franca Industrial

Como existe el compromiso de una respuesta del Gobierno para el mes de Agosto ya pasado, se hace muy conveniente dar cumplimiento a ello con algunas disposiciones que permitan interesar al sector privado para que desarrolle algunas actividades productivas que den un trabajo permanente a los tocopillanos.

Me he permitido advertirlo de esta situación, porque ya hay movimientos serios del Comando insistiendo masivamente sobre lo mismo. De allí que le adjunto recortes de la Prensa local. Si se va a tomar una decisión sobre Tocopila, es conveniente darla a conocer "**ahora**" y no tener que hacer lo mismo después, porque aparecería como una gestión obtenida por ellos y no por nuestro Gobierno.

Los Programas de Infraestructura se desarrollan lentamente. Su compromiso con el camino Tocopilla-Río Loa (90 Km.) no se ha pavimentado ni un kilómetro. Se me ha informado que está en proyecto para 1993. Si se continúa con este ritmo, no creo que estará listo. Otro tanto ocurre con el camino Tocopilla-Chuquicamata(20 Km.) ¿Qué son 20 Km.?. Arreglando esta vía se incrementa el flujo de turistas que vienen al sector costero.

La Vía Aluvional Norte, que requiere una preocupación constante, por ser un peligro permanente para la ciudad por un lado y por otro su habilitación es ganar terreno para construir viviendas, sigue igual, no hay fondos ni preocupación.

REPUBLICA DE CHILE					
PRESIDENCIA					
REGISTRO Y ARCHIVO					
NR.	92/22637				
A:	05 OCT 92				
P.A.A.	<input type="checkbox"/>	R.C.A.	<input type="checkbox"/>	F.W.M.	<input type="checkbox"/>
C.B.E.	<input checked="" type="checkbox"/>	M.L.P.	<input type="checkbox"/>	P.V.S.	<input type="checkbox"/>
M.T.O.	<input type="checkbox"/>	EDEC.	<input type="checkbox"/>	J.R.A.	<input type="checkbox"/>
M.Z.C.	<input type="checkbox"/>				

A propósito de Vivienda, a la fecha pese a los graves problemas habitacionales producto de la gran cantidad de allegados existente, no se ha otorgado ninguna solución habitacional durante nuestro Gobierno. Sólomente se ha implementado un plan de Viviendas Progresivas llamado a postulación a principios de 1992, licitando la construcción de 55 unidades a principios del pte. año, las que todavía no se entregan a los beneficiarios por diversas trabas burocráticas.

Los problemas de Tocopilla se agudizan más y las banderas negras seguirán flameando para desprestigio nuestro; situación que debemos revertir; de lo contrario perderemos la confianza de la ciudadanía en los próximos compromisos de índole político-sociales.

Es todo cuanto puedo informar y advertir a
V.E.

En la confraternidad de nuestros comunes ideales, le saluda muy atentamente.




ALFREDO CASTILLO RAMIREZ
Gobernador Provincial

La comunidad acordó mantener izamiento de banderas negras después de conocer antecedentes de crisis de nuestro puerto.

TOCOPILLA "DE LUTO"

Vea Página 5



AÑO LXIX — N° 23.711 PRECIO (IVA incl.) \$ 120,00
Tocopilla, Miércoles 9 de septiembre de 1992

**COMERCIANTES
AL MUNICIPIO**

Vea Página 6



Las presentaciones que cumplen los estudiantes de Tocopilla tras cada actividad extraescolar, siempre causan impacto. Aquí se aprecia a un grupo de alumnos de la escuela Básica D-7 que demostraron su aflatamiento musical en el Teatro Municipal durante su veía de aniversario.

[Handwritten signature]

La gente se queja de muchos anuncios y nada de realidad

Crespones negros reaparecen en poblaciones de Tocopilla

La preocupación pareciera que se ha reactivado entre los tocopillanos, tras conocerse que la reciente visita por parte de un personero de Gobierno lo único que trajo fue la promesa de enviar más técnicos para que evalúen por enésima vez los problemas de fuentes laborales que enfrenta la comunidad.

Todo esto, que no son ni simples palabras ni antojadizas por parte del cronista, son más bien la consecuencia lógica, como se nos señaló, de la propia gente que ve casi a diario "montones" de anuncios que las cosas van a mejorar, pero el tiempo transcurre inexorable, y todo queda allí en el papel, en las palabras, o en las buenos deseos. Las fuentes laborales que son las que se piden, no aparecen por parte alguna para solucionar definitivamente los problemas del puerto.

CRSPONES NEGROS

Tal vez por lo anterior, y así lo dijeron algunos vecinos sin tapujo alguno, los crespones o banderas negras reaparecieron en aquellos hogares en donde ya quedaban sólo jirones producto del tiempo que allí permanecieron, quemadas por el sol o destruidas por el viento, sin duda.

Hoy resulta fácil apreciar cómo se han re-

novado este tipo de emblema que de alguna forma pretenden ser como portavoces de un pueblo en decadencia que ha dado mucho, que ha recibido muy poco y que, como lo indican los pobladores, ya se cansó de promesas o soluciones de parche, como califican aquellas obras adscritas a los programas de emergencia por parte del gobierno.

COMANDO DE DEFENSA

El Comando de Defensa a través de su presidente señaló en una oportunidad que las banderas negras permanecerían en cada hogar de Tocopilla mientras no se produzcan hechos concretos. Esto, lo considera Pablo Pinasco Yáñez y gran parte de la población, no como una estricta medida de presión, sino que más bien como una forma de mostrar de qué forma ven los tocopillanos la decadencia de su ciudad.

Pero también se dijo en el cabildo de febrero pasado y se fue ratificando en los días y meses siguientes, que esos crespones negros seguirán allí por tiempo indefinido, pasando incluso, como ocurrió ya para el 21 de Mayo, a reemplazar a nuestro emblema patrio.